

КРУГЛЫЙ СТОЛ

**Автономные системы вооружений
и военное применение искусственного
интеллекта**

9 декабря 2021 г., Гуманитарium

ПРОГРАММА

ROUND TABLE

**Autonomous Weapon Systems and Military
Application of Artificial Intelligence**

9 December 2021, Humanitarium

PROGRAMME

ПРОГРАММА

14:30–14:35

ПРИВЕТСТВИЕ УЧАСТНИКОВ

Ихтияр Асланов, Глава Региональной делегации Международного Комитета Красного Креста (МККК) в Российской Федерации, Беларуси и Молдове

14.35–16.20

ЭКСПЕРТНЫЕ ДОКЛАДЫ

Модератор: Андрей Козик, региональный координатор МККК по правовым вопросам в странах Восточной Европы и Центральной Азии

- **Дмитрий Стефанович**, научный сотрудник Национального исследовательского института мировой экономики и международных отношений им. Е.М. Примакова Российской академии наук

Искусственный интеллект и стратегические вооружения

- **Денис Кириков**, эксперт в области беспилотной авиации и робототехники

Современные технологии: возможности применения

- **Сергей Кочешев**, полковник юстиции (запаса) заслуженный юрист Российской Федерации, Главный редактор Военно-юридического журнала, советник Генерального директора АО «Вега», проректор по воспитательной работе Института международного права и экономики им. А.С. Грибоедова

Области применения искусственного интеллекта в системах вооружений

- **Марко Сассоли**, профессор международного права Женевского университета, комиссар Международной комиссии юристов

Автономные системы вооружений и обязательство постоянно проявлять заботу о том, чтобы щадить гражданское население, гражданских лиц и гражданские объекты

16.20–16.50

КОФЕ-БРЕЙК

16.50–18.35

ЭКСПЕРТНЫЕ ДОКЛАДЫ

Модератор: Наиля Мирсаитова, советник по правовым вопросам, Региональная делегация МККК в Российской Федерации, Беларуси и Молдове

- **Вадим Козюлин**, заведующий Центром глобальных исследований и международных отношений, институт актуальных международных проблем, Дипломатическая академия МИД России, консультант ПИР-Центра

Этические аспекты автономных систем вооружений: угроза человеческому достоинству?

- **Екатерина Лапихина**, начальник Отдела правовых проблем многостороннего сотрудничества Правового Департамента Министерства иностранных дел РФ

Межгосударственный диалог по вопросам искусственного интеллекта и автономных систем вооружений

- **Франциско Хавьер Сеперо Гарсиа**, заместитель главы делегации по оперативным вопросам Региональной делегации МККК в Российской Федерации, Беларуси и Молдове

Позиция МККК по автономным системам вооружений

- **Галина Бальзамова**, пресс-секретарь Региональной делегации МККК в Российской Федерации, Беларуси и Молдове

*Цифровые технологии и война: приглашение к диалогу
(представление последнего выпуска Международного Журнала Красного Креста № 913 на русском языке и обновленных комментариев к третьей Женевской конвенции)*

18.35–19.35

КОКТЕЙЛЬ

PROGRAMME

14:30–14:35

WELCOME ADDRESS

Ikhtiyar Aslanov, Head of the International Committee of the Red Cross (ICRC) Regional Delegation for the Russian Federation, Belarus and Moldova

14.35–16.20

EXPERT PRESENTATIONS

Moderator: Andrey Kozik, ICRC Regional Legal Coordinator for Eastern Europe and Central Asia

- **Dmitry Stefanovich**, Research Fellow at the Center for International Security at the Primakov National Research Institute of World Economy and International Relations; non-Resident Fellow at the Institute for Peace Research and Security Policy at the University of Hamburg; expert at the Russian International Affairs Council and the Valdai Club

Artificial intelligence and strategic weapons

- **Denis Kirikov**, expert in the field of unmanned aviation and robotics

Modern technologies: applicability

- **Sergey Kocheshev**, Reserve Colonel of Justice, Editor-in-Chief of the Military Law Journal, Advisor to the General Director of Vega JSC, Vice-Rector for Educational Work at the Griboyedov Institute of International Law and Economics

Fields of application of artificial intelligence in weapons systems

- **Marco Sassòli**, Professor of International Law at the University of Geneva, Commissioner of the International Commission of Jurists

Weapons systems autonomy and the constant care obligation

16.20–16.50

COFFEE BREAK

16.50–18.35

EXPERT PRESENTATIONS

Moderator: Nailia Mirsaitova, Legal Advisor, ICRC Regional Delegation for the Russian Federation, Belarus and Moldova

- **Vadim Kozyulin**, Head of the Center for Global Studies and International Relations, Institute of Contemporary International Studies, Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia, PIR Center Consultant

Ethical aspects of Autonomous Weapon Systems: A threat to human dignity?

- **Ekaterina Lapikhina**, Head of the Division of Legal Issues of Multilateral Cooperation at the Legal Department, Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation

Interstate Dialogue on Artificial intelligence and Autonomous Weapon Systems

- **Francisco Javier Cepero Garcia**, Head of Operations of the ICRC Regional Delegation for the Russian Federation, Belarus and Moldova

Presentation of ICRC position paper on Autonomous Weapon Systems

- **Galina Balzamova**, Spokesperson of the ICRC Regional Delegation for the Russian Federation, Belarus and Moldova

*Digital technologies and war: invitation to dialogue
(launch of the Russian version edition No. 913 of the International Review of Red Cross and the Updated Commentary to the Third Geneva Convention)*

18.35–19.35

COCKTAIL

СОСТАВ ЭКСПЕРТОВ*

LIST OF EXPERTS*



Ихтияр Асланов

В настоящее время Ихтияр Асланов является главой Региональной делегации МККК в РФ, Беларуси и Молдове.

Он имеет более 20 лет опыта работы в сфере гуманитарной деятельности. С 2001 года по настоящее время Ихтияр Асланов работает в МККК в качестве координатора, руководителя сектора, заместителя главы делегации и главы делегации. Ихтияр Асланов работал в таких регионах как: Сьерра-Леоне, Россия, Судан, Швейцария, Израиль и оккупированные палестинские территории, Узбекистан, Сирия и Бангладеш.

Прежде чем присоединиться к МККК он занимал должность эксперта по вопросам жилья, водоснабжения и энергетики в Управлении по координации гуманитарных вопросов Организации Объединенных Наций (2000–2001). С 1995 по 1999 год Ихтияр Асланов являлся инженером и руководителем программы Британской гуманитарной организации OXFAM в Азербайджане, Российской Федерации, КНДР, Индонезии и Бурунди. Он также работал инженером компании

Ikhtiyar Aslanov

Mr Ikhtiyar Aslanov currently serves as the Head of the ICRC Regional delegation for the RF, Belarus and Moldova.

Mr Aslanov has more than 20 years of experience in humanitarian field. Since 2001, he has been working with the ICRC in various capacities, performing, in particular, such functions as: Coordinator, Head of Sector, Deputy Head of Delegation and Head of Delegation. During his service to the ICRC Mr Aslanov worked in such contexts as: Sierra Leone, Russia, Sudan, Switzerland, Israel and Occupied Territory, Uzbekistan, Syria and Bangladesh.

Prior to joining the ICRC he occupied the position of the Expert on Shelter, Water and Energy Sector in the Office for the Coordination of Humanitarian Affairs, United Nations (2000–2001). In 1995–1999 Mr Aslanov has worked as an Engineer and Programme Manager in Azerbaijan, Russian Federation, DPRK, Indonesia and Burundi for the OXFAM, British Humanitarian Organisation. He also worked as an engineer at the British

*Приведены в алфавитном порядке русского языка. Follows Russian alphabetical order.

British Petroleum с 1994 по 1995 год.

Ихтияр Асланов получил диплом инженера в области гражданского строительства (с отличием).

Petroleum (BP) from 1994 to 1995.

He holds a Honours Diploma in Civil Engineering.



Галина Бальзамова

Пресс-секретарь Региональной делегации МККК в Москве. Работает в организации с 2010 года. Выстраивает публичный имидж МККК в русскоязычном пространстве. Обеспечивает позиционирование организации в ведущих СМИ.

Работала в штаб-квартире МККК в Женеве.

С 2017 года совместно с Русской Гуманитарной Миссией (РГМ) организует курс по основам безопасности в чрезвычайных ситуациях для специалистов в сфере СМИ. Проводит обучающие семинары по коммуникациям для партнеров по Международному Движению Красного Креста и Красного Полумесяца.

С отличием окончила факультет журналистики Московского государственного гуманитарного университета им М.А. Шолохова. Также изучала международное гуманитарное право в рамках различных программ, в том числе в Международном институте гуманитарного права в Сан-Ремо, Италия. Прошла профессиональное обучение репортажной фотографии в First Light Institute of Photography, Дакка, Бангладеш.

Galina Balzamova

Spokesperson for the ICRC Regional Delegation in Moscow. Has been working in the organization since 2010. Develops a public image of the ICRC in the Russian-language space. Provides positioning of the organization in the leading media.

She worked at the ICRC headquarters in Geneva.

Since 2017, together with the Russian Humanitarian Mission (RHM), she has been organizing a course on the Basics of safety in emergency situations for media professionals. Conducts training seminars on communications for partners in the International Red Cross and Red Crescent Movement.

Graduated with honors from the Faculty of Journalism of the Moscow State University for the Humanities named after M.A. Sholokhov. She also studied international humanitarian law through various programs, including at the International Institute of Humanitarian Law in San Remo, Italy. She completed professional training in reportage photography at First Light Institute of Photography, Dhaka, Bangladesh.



Денис Кириков

Денис Кириков – эксперт в области беспилотной авиации и робототехники. Генеральный директор учебного центра «Школа беспилотной авиации» (UAVProf). «Школа беспилотной авиации» – авторский проект Дениса Кирикова, который представляет собой образовательную онлайн-платформу подготовки кадров для рынка беспилотной техники и транспорта.

Denis Kirikov

Denis Kirikov is an expert in the field of unmanned aviation and robotics. He is General Director of the Training Center "School of Unmanned Aviation" (UAVProf). The School of Unmanned Aviation is an author's project of Denis Kirikov. This educational online platform is designed for training specialists working in the field of unmanned vehicles and transport.



Андрей Козик

Андрей Козик закончил с отличием юридический факультет Академии управления (Минск, Беларусь) и получил степень кандидата юридических наук в области международного права в Белорусском государственном университете (2003). Он преподавал международное право и право киберпространства в университетах Восточной Европы и Средней Азии. Андрей Козик являлся членом правлений и редакционных коллегий многочисленных международных юридических журналов, обществ и групп, включая совет директоров Международного общества военного права и права войны, рабочей группы Таллиннского руководства 2.0, редакционной группы по подготовке обновленных Комментариев МККК к первой и третьей Женевским Конвенциям. Он также являлся сертифицированным арбитром и специалистом в области урегулирования споров в нескольких арбитражных форумах, включая группу экспертов по урегулированию споров Международного центра урегулирования инвестиционных споров. С 2015 по

Andrey Kozik

Dr. Andrey L. Kozik graduated *summa cum laude* from Academy of Public Administration School of Law (Minsk, Belarus) and holds his PhD in International Law from Belarusian State University (2003). He taught public international law and cyberspace (IT) law in universities of Eastern Europe and Central Asia. He served as a member of managerial and review boards of many international law journals, societies and groups, including International Society for Military Law and the Law of War board of directors, Tallinn Manual 2.0 working group and the peer-review group on preparation of the updated ICRC Commentaries to the first and third Geneva Conventions. He was appointed as an arbitrator and a conciliator in several arbitration forums, including ICSID Panel of Conciliators. In 2015–2019 Andrey Kozik occupied a position of the Secretary-General of the International Law and Arbitration Association (BILA Association, Belarus). Currently, Andrey Kozik serves as the ICRC Regional Legal Coordinator in Eastern Europe and Central Asia.

2019 гг. он занимал должность Генерального секретаря Ассоциации международного права и арбитража (Ассоциация BILA, Беларусь). В настоящее время Андрей Козик является региональным координатором МККК по правовым вопросам в Восточной Европе и Центральной Азии



Вадим Козюлин

Кандидат политических наук, профессор Академии военных наук, заведующий Центром глобальных исследований и международных отношений Института актуальных международных проблем Дипломатической академии МИД РФ.

Вадим Борисович является членом Экспертного совета по международному гуманитарному праву Государственной Думы РФ, а также входит в составы «Международной панели по регулированию автономных систем вооружений» и российско-американского Дартмутского диалога.

Преподает курс «Технологии и Международные Отношения» на факультете Международных Отношений и Управления МГИМО МИД РФ.

Ранее работал в МИД СССР/РФ, в отделе эксклюзивной информации газеты «Московские Новости», а также в ПИР-Центре политических исследований.

В сферу научных интересов входит военный искусственный интеллект, новые системы вооружений, контроль над вооружениями, военно-

Kozyulin Vadim

Ph.D. in Political Science, professor of the Academy of Military Sciences, head of the Center for Global Studies and International Relations in the Institute of Contemporary International Studies of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation.

Mr Kozyulin is a member of the Expert Council on International Humanitarian Law of the State Duma of Russia, the International Panel on the Regulation of Autonomous Weapons Systems, and the Russian-American Dartmouth Dialogue.

Professor of the course Technologies and International Relations at the Faculty of Governance and International Relations of the Moscow State Institute of International Relations (MGIMO).

Previously worked at the USSR/Russian MFAs, in the information department of the Moskovskie Novosti newspaper, as well as at the PIR Center for Political Research.

Research interests include military artificial intelligence, novel weapons systems, arms control, Russia's military-technical cooperation, strategic stability,

техническое сотрудничество России с другими странами, стратегическая стабильность, отношения Россия-США, Россия-НАТО, Центральная Азия и Афганистан.

Имеет более 300 публикаций по проблематике международной безопасности в российских и зарубежных изданиях.

Russia's relations with US, NATO, Central Asia and Afghanistan.

Has more than 300 publications on international security issues in Russian and foreign editions.



Сергей Кочешев

В 1979 году окончил Свердловское высшее военно-политическое танко-артиллерийское училище, после чего года проходил службу на военно-политических должностях в Афганистане, Северно-Кавказском и Забайкальском военных округах. В 1993 году окончил юридический факультет Иркутского государственного университета. До 2009 проходил службу на военно-юридических должностях, включая позицию начальника юридической службы Сухопутных войск – помощника Главнокомандующего сухопутными войсками, полковника юстиции. После увольнения с военной службы, поступил на государственную службу в Федеральную службу по надзору за соблюдением законодательства в области охраны культурного наследия.

С 2012 года Сергей Петрович является советником первого заместителя Секретаря Общественной палаты Российской Федерации. С 2016 года стал советником генерального директора АО «Концерн «Вега». По совместительству с 2020 года является проректором Института международного права и экономики имени А.С.Грибоедова.

Sergey Kocheshev

In 1979, Mr Kocheshev graduated from the Sverdlovsk Higher Military-Political Tank-Artillery School, and afterwards served in military-political positions in Afghanistan, the North Caucasus and Trans-Baikal military districts. In 1993, he obtained a second degree in law at the Irkutsk State University. Until 2009, Mr Kocheshev served in military-legal positions, including the position of Chief of the Legal Service of the Ground Forces – Assistant to the Commander-in-Chief of the Ground Forces, Colonel of Justice. After retirement from military service, he entered the civil service in the Federal Service for Supervision of Compliance with Legislation in the Field of Protection of Cultural Heritage.

Since 2012, Mr Kocheshev has been an Advisor to the First Deputy Secretary of the Civic Chamber of the Russian Federation. Since 2016, he has become an advisor to the General Director of JSC Vega Radio Engineering Corporation. Concurrently, since 2020, he has been the Vice-Rector of the Griboyedov Institute of International Law and Economics. Being himself the editor-in-chief of Military Law Newspaper and Military Law

Г-н Кочешев автор 56 научных статей, а также занимает пост главного редактора «Военно-юридической газеты» и «Военно-юридического журнала». Заслуженный юрист Российской Федерации, обладатель ордена Почета и 26 медалей Минобороны РФ, Минюста РФ, а также Минкультуры России.

Journal, Mr. Kocheshev has written 56 scientific articles. He is Honored Lawyer of the Russian Federation, holder of the Order of Honor and 26 medals of the Ministry of Defense, the Ministry of Justice, as well as the Ministry of Culture of the Russian Federation.



Екатерина Лапихина

Выпускница международно-правового факультета МГИМО.

Г-жа Лапихина является сотрудником Правового департамента МИД России с 2002 года. С 2004 по 2009 гг. и с 2012 по 2016 гг. работала в Посольстве России в Берлине. Занималась вопросами двусторонних российско-германских отношений, а также внешней политики Германии.

С 2016 года Екатерина Сергеевна является советником, исполняющим обязанности начальника Отдела правовых проблем многостороннего сотрудничества Правового департамента МИД России. Член российской делегации на мероприятиях в рамках Конвенции о негуманном оружии, Конвенции о запрещении химического оружия. Принимает участие в работе Группы правительственных экспертов по тематике смертоносных автономных систем вооружений.

Ekaterina Lapikhina

Ekaterina graduated from the International Law Faculty of Moscow State Institute of International Relations (MGIMO).

Ms Lapikhina has been working at the Law Department of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation since 2002. In the periods from 2004 to 2009 and from 2012 to 2016, she worked at the Russian Embassy in Berlin, mainly engaging in issues of bilateral Russian-German relations, as well as German foreign policy.

Since 2016, Ms Lapikhina has been an advisor and acting head of the Division of Legal Issues of Multilateral Cooperation at the Legal Department of the Russian Ministry of Foreign Affairs. Member of the Russian delegation at events within the framework of the UN Convention on Certain Conventional Weapons, and the Convention on the Chemical Weapons Convention. Ms Lapikhina also participates in the work of the Group of Governmental Experts on Lethal Autonomous Weapon Systems.



Наиля Мирсаитова

Наиля Мирсаитова на данный момент работает советником по правовым вопросам в Региональной делегации МККК в Российской Федерации, Беларуси и Молдове. В 2015 году она с отличием окончила Казанский федеральный университет по специальности «международное право».

Наиля имеет степень магистра права в области международного гуманитарного права и права прав человека Европейского университета Виадрины (Франкфурт-на-Одере, Германия). Она была стипендиатом нескольких академических программ, в том числе программы DAAD. В 2018 году Наиля работала в Программе добровольцев Организации Объединенных Наций в Бонне (Германия).

Nailia Mirsaitova

Nailia Mirsaitova is a Legal adviser at the ICRC Regional Delegation for the Russian Federation, Belarus and Moldova. She graduated summa cum laude from Kazan Federal University majoring in international law in 2015.

Nailia holds an LL.M. degree in International Human Rights and Humanitarian Law from the European University Viadrina (Frankfurt Order, Germany). She was a scholar of several academic programs, including DAAD Program. In 2018, Nailia worked for the United Nations Volunteers Service Center in Bonn, Germany.



Марко Сассоли

Марко Сассоли, профессор международного права юридического факультета Женевского университета (Швейцария). С 2001 по 2003 год был профессором международного права в Университете Квебека в Монреале (Канада), доцентом которого является до сих пор. Он является комиссаром и членом Исполнительного комитета Международной комиссии юристов.

Марко Сассоли работал с 1985 по 1997 год в штаб-квартире Международного Комитета Красного Креста (МККК), в том числе в качестве заместителя главы его юридического отдела, и на местах, в частности, в качестве главы делегаций МККК в Иордании и Сирии и как координатор по вопросам защиты в бывшей Югославии.

В 2004–2013 гг. также был председателем правления «Женевского призыва» (Geneva Call), неправительственной организации, взаимодействующей с негосударственными вооруженными акторами по вопросам соблюдения гуманитарных норм. С 2018–2020 гг. — директор Женевской академии международного гуманитарного права и прав человека.

Marco Sassòli

Marco Sassòli, is professor of international law at the Faculty of Law of the University of Geneva, Switzerland. From 2001–2003, he has been professor of international law at the Université du Québec à Montreal, Canada, where he remains associate professor. He is commissioner and member of the Executive Committee of the International Commission of Jurists (ICJ).

Marco Sassòli has worked from 1985–1997 for the International Committee of the Red Cross (ICRC) at the headquarters, inter alia as deputy head of its legal division, and in the field, inter alia as head of the ICRC delegations in Jordan and Syria and as protection coordinator for the former Yugoslavia. He also chaired from 2004–2013 the board of Geneva Call, an NGO engaging non-State armed actors to respect humanitarian rules. From 2018–2020 he has been director of the Geneva Academy of International Humanitarian Law and Human Rights.

Marco Sassòli has published widely on international humanitarian law, human rights law, international criminal law, the sources of international law, and the responsibility of states and non-state actors.

Марко Сассоли – автор множества публикаций в области МГП, права прав человека, международного уголовного права, источников международного права и ответственности государств и негосударственных субъектов.



Франсиско Хавьер Сеперо Гарсиа

Франсиско Хавьер Сеперо Гарсиа родился 31 декабря 1968 г. в г. Мадрид (Испания). Имеет две степени магистра в области европейского права, полученные в Брюссельском свободном университете, а также в Автономном университете Мадрида.

Г-н Сеперо Гарсиа внес значительный вклад в работу МККК. В 2001 году он стал делегатом в г. Синселехо (Колумбия), а затем в 2002–2003 гг. был делегатом по вопросам защиты гражданского населения и руководителем офиса в г. Мазари-Шариф (Афганистан). В 2003–2004 гг. был заместителем главы субделегации МККК в г. Барэнту (Эритрея). В 2004–2008 гг. занимал пост координатора МККК в г. Богота (Колумбия). С 2008 года занимал посты заместителя глав делегаций МККК в г. Каракас (Венесуэла), Бенгази (Ливия), Лима (Перу), Киншаса (ДРК), Бейрут (Ливан), Ташкент (Узбекистан).

На данный момент является заместителем главы делегации по вопросам оперативной деятельности в Региональной делегации МККК в Российской Федерации, Беларуси и Молдове.

Francisco Javier Cepero Garcia

Francisco Javier Cepero Garcia was born on December 31, 1968 in Madrid, Spain.

He holds two master's degrees in European Law from the Université Libre de Bruxelles and from the Universidad Autónoma de Madrid.

Mr Cepero Garcia has made a significant contribution to the work of the ICRC. In 2001 he became a delegate to Sincelejo (Columbia) then in 2002–2003 he worked as the Protection delegate and the Delegate in charge of office in Mazar-i-Sharif, (Afghanistan). In 2003–2004 he was the Head of sub delegation in Barentu (Eritrea). In 2004–2008 served as the field coordinator in Bogota (Columbia). Since 2008 he has been the Deputy head of delegations in Caracas (Venezuela), Benghazi (Libya), Lima (Peru), Kinshasa (RDC), and Tashkent (Uzbekistan).

Currently Mr Cepero Garcia is the Head of operations of the ICRC Regional delegation for the Russian Federation, Belarus and Moldova.



Дмитрий Стефанович

Научный сотрудник Центра международной безопасности ИМЭМО РАН, внештатный научный сотрудник Института исследования проблем мира и политики безопасности при Гамбургском университете (IFSH), эксперт Российского совета по международным делам и Валдайского клуба.

Дмитрий Стефанович с отличием окончил Институт международных отношений Московского инженерно-физического института (НИЯУ МИФИ) по специальности «Международные отношения». В 2019 году он был приглашенным научным сотрудником в IFSH, в рамках программы «Контроль над вооружениями и новые технологии».

Дмитрий был участником различных международных проектов под эгидой IISS, SIPRI, UNIDIR, Пагуошского движения, CSIS, RUSI, РСМД, ELN и других, а также ряда диалогов в формате «второго» и «полуторного» треков. Он является автором многочисленных публикаций для СМИ и научных журналов.

Сфера научных интересов: стратеги-

Dmitry Stefanovich

Research Fellow at the Center for International Security at the Primakov National Research Institute of World Economy and International Relations (IMEMO RAS); non-Resident Fellow at the Institute for Peace Research and Security Policy at the University of Hamburg (IFSH); expert at the Russian International Affairs Council (RIAC) and the Valdai Club.

Dmitry Stefanovich graduated (with honors) from the Institute of International Relations at the Moscow Engineering Physics Institute (NRNU MEPhI) with a specialist degree in International Relations. In 2019 he was a Visiting Research Fellow at the Institute for Peace Research and Security Policy at the University of Hamburg (IFSH), Arms Control and Emerging Technologies program.

Dmitry was a participant of different international projects under the auspices of the IISS, SIPRI, UNIDIR, Pugwash, CSIS, RUSI, RIAC, ELN and others, as well as a number of Track II and Track 1.5 dialogue platforms. He is an author of numerous publications for media and academic journals. His research interests

ческие вооружения, высокоточное оружие большой дальности, прорывные технологии и их влияние на международную безопасность и стратегическую стабильность, контроль над вооружениями, региональная безопасность.

include strategic weapons, long-range precision weapons, hypersonic weapons, disruptive technologies and their impact on international security and strategic stability, arms control, regional security.

